

20 décembre 2025

## LE CHEMIN DE L'AVENT

### Jour 21 : « Faux prophètes et tribulations »

Avant d'entrer dans la dernière étape précédant la douce fête de la Nativité de Jésus, nous devons aborder d'autres événements qui auront lieu avant la seconde venue du Christ à la fin des temps. Hier, nous avons parlé de la douloureuse apostasie, et aujourd'hui nous devons également évoquer l'apparition des faux prophètes.

*« Puis, comme il s'était assis au mont des Oliviers, les disciples s'approchèrent de lui à l'écart pour lui demander : « Dis-nous quand cela arrivera, et quel sera le signe de ta venue et de la fin du monde. » Jésus leur répondit : « Prenez garde que personne ne vous égare. Car beaucoup viendront sous mon nom, et diront : “C'est moi le Christ” ; alors ils égareront bien des gens » (Mt 24, 3-5).*

Qu'est-ce qu'un faux prophète ?

Tout d'abord, il faut dire qu'un faux prophète est celui qui ne parle pas au nom de Dieu. Dans l'Ancien Testament, nous trouvons également des faux prophètes : c'étaient ceux qui servaient Baal et disaient ce que les rois voulaient entendre (cf. Jr 23, 16-23). D'autre part, il y avait les vrais prophètes, qui annonçaient la Parole et la Volonté de Dieu sans les altérer. Pensons, par exemple, à Jérémie ou à Élie.

Pour nous, catholiques, il est clair que si quelqu'un se présente en disant qu'il est le Christ ou en prétendant annoncer en son nom des choses qui ne correspondent pas à la doctrine confiée à l'Église, il ne peut s'agir que d'un faux prophète. Mais cela n'est pas aussi évident pour ceux qui ne connaissent pas encore Jésus. Ils peuvent être trompés. Par exemple, tout au long de leur histoire, les Juifs ont été abusés par de faux messies.

Des personnes ayant des prétentions messianiques sont apparues à maintes reprises. Elles sont venues en leur propre nom (cf. Jn 5, 43). Parfois, elles étaient également glorifiées par leurs disciples. Souvent, il s'agissait de leaders politiques dont la fin a toujours été tragique et qui ont entraîné beaucoup de gens avec eux. Les catholiques devraient être capables d'identifier facilement ces dirigeants et ces faux messies, mais cela n'a pas toujours été le cas.

Ce ne sont pas toujours des personnes concrètes qui propagent un faux messianisme. Il peut également s'agir d'idéologies ou de courants de pensée qui se présentent avec la

prétention de racheter les personnes et de transformer ce monde en une sorte de paradis, adoptant ainsi un caractère religieux. Ces tendances étaient perceptibles tant dans le nazisme et le communisme que dans d'autres mouvements qui vouaient un culte à leurs dirigeants.

Le nombre de faux prophètes est immense !

Pour nous, catholiques, la situation devient beaucoup plus difficile lorsque, au sein même de l'Église, apparaissent de faux maîtres qui annoncent des doctrines ne correspondant pas à l'enseignement traditionnel et empruntent des voies pastorales qui ne sont pas fondées sur la vérité. C'est un « faux esprit » qui agit ici, car il n'annonce plus au nom du Christ, mais selon ses propres idées. Ainsi, ceux qui enseignent de fausses doctrines deviennent eux aussi de faux prophètes qui induisent les fidèles en erreur. C'est pourquoi l'Écriture Sainte nous exhorte sans cesse à nous attacher à la doctrine telle qu'elle nous a été transmise par la Tradition (cf. 2 Th 2, 15 ; 2 Jn 1, 9-10) et à ne pas nous laisser tromper (cf. He 13, 9).

Enfin, en ce qui concerne les signes précurseurs du retour du Christ, il convient de noter que de grandes tribulations nous ont été prédites : guerres, famines, tremblements de terre et fortes persécutions (cf. Mt 24, 7-9), ainsi que de violentes catastrophes naturelles qui annonceront la Parousie du Seigneur (cf. Mt 24, 29-30 ; Is 13, 10 ; 34, 4). Nous savons que beaucoup de ces prédictions se sont déjà réalisées. Cependant, ces événements s'intensifieront à mesure que le retour du Christ approchera. Nous devons donc les percevoir attentivement et les interpréter à la lumière de la Parole de Dieu.

Je conclus ici ce thème pour, dans les prochains jours de préparation imminente à Noël, recentrer notre regard sur l'Enfant de Bethléem, qui nous invite à venir à lui.

---

**Meditación sobre la antífona O del 20 de diciembre:**

<https://fr.elijamission.net/2024/12/20/>